



# Des vidéos gags pour se trouver un patron

**Afin d'attirer l'attention d'investisseurs susceptibles d'éviter la fermeture de leur site, des ingénieurs de Motorola Rennes ont décidé de vanter leurs savoir-faire à travers des vidéos humoristiques disponibles sur internet. Le buzz commence à prendre...**



Après le « buzz », ces experts de la téléphonie mobile vont diffuser une vidéo plus sérieuse sur leurs compétences techniques, parce qu'ils ne veulent pas passer uniquement pour des fantaisistes.

**« Nous voulions montrer la créativité de la recherche et développement dans quelque chose de décalé, avec l'idée de faire du bruit ».**

Christophe Foucault  
l'un des concepteurs des vidéos

Pour séduire un nouveau patron et éviter la fermeture programmée de leur site, des ingénieurs de Motorola Rennes vantent leurs qualités en revisitant des tubes comme « Je suis malade » ou « Thriller » dans des vidéos hilarantes. « Dis-lui, je t'en prie, qu'il faut se grouiller, que ça va fermer, qu'on va dégager ! », chante ainsi l'un des ingénieurs, costume rose et perruque blonde, dans une nouvelle version du « Téléphone pleure » de Claude François, visible sur le site de R&D Center (\*), qui renvoie sur le site de partage de vidéos YouTube.

« Dis donc, t'en connais un rayon, c'est vrai que dans le high-tech, on est super bon... le téléphone pleure, good bye Motorola, la R & D bretonne ferme ses portes, il faut un repreneur », poursuit-il.

Dans une parodie du tube interplanétaire de Michael Jackson, « Thriller », l'ingénieur-chanteur lance un appel sans ambiguïté : « Call us quicker, faster, toniiiiiiiight ! » (appelez-nous au plus vite, ce soir !).

Spécialisé dans la recherche et le développement des produits de téléphonie mobile, le site Motorola Rennes, 140 salariés, devrait fermer d'ici quelques semaines, conséquence d'un « recentrage » annoncé début novembre par sa maison mère américaine.

Depuis, tous les projets ont été stoppés, laissant du temps à l'équipe, raconte Christophe Foucault, l'un des concepteurs des vidéos. Un « brainstorming » plus tard germe, entre autres, l'idée de clips pour « montrer la créativité de la recherche et développement dans quelque chose de décalé », avec l'idée de « faire du bruit », dit-il. « On voulait véhiculer une image enthousiaste », renchérit un autre des auteurs, Daniel Lucas Hirtz. Mais, sous la loufoquerie de ces parodies, tout est assez réfléchi. « On s'est autocensuré, et il y a eu aussi pas mal de négociations », explique-t-il encore.

**Une prochaine étape plus sérieuse**  
De son côté, la direction a donné un accord de prin-

cipe et demandé un visionnage avant diffusion. « Nous avons fait attention à ne pas abîmer la marque Motorola », tient à préciser Daniel Lucas Hirtz. Un œil averti, explique-t-il aussi, peut même repérer dans la parodie de Cloclo les équipements de pointe dont dispose le centre, comme « une chambre anéchoïde », destinée à mesurer les ondes.

Après le « buzz », la prochaine étape sera des plus « sérieuses ». En effet, ces « experts depuis quinze ans dans la téléphonie mobile », tournent une vidéo sur leurs compétences techniques, parce qu'ils ne veulent pas passer uniquement pour des fantaisistes.

En 2005, le centre, alors Mitsubishi, avait déjà échappé de justesse à un plan social, souligne aussi M. Foucault. En attendant, le pari semble gagné en interne. « Il paraît » que le service de communication de Motorola veut les embaucher, ironise l'un des paroliers, Grégory Lemeunier.

\* <http://rd.center.free.fr>

## > Le rendez-vous

### PORTES OUVERTES À L'ÉCOLE D'ARCHITECTURE

L'école nationale supérieure d'architecture de Bretagne, implantée à Rennes, organise une journée portes ouvertes les 6 et 7 février prochains. Cette opération s'adresse en priorité aux jeunes intéressés par le métier d'architecte. Au programme de deux journées : présentation et visite guidée par les élèves architectes et les enseignants, exposition de travaux d'étudiants (maquettes, plans...)... Contact : ENSAB, 44, bd de Chezy, à Rennes. Tél. 02.99.29.68.00. [www.rennes.archi.fr](http://www.rennes.archi.fr)

## Un nouveau locataire sur l'île Tristan



Depuis quelques jours, l'île Tristan, face à Douarnenez (29), compte un nouveau locataire, en l'occurrence un jeune bœuf. De race Froment du Léon, le bovin est né à la ferme municipale pédagogique des Plomarc'h, dont l'une des missions consiste à préserver des races anciennes d'animaux de ferme. Répondant au nom évocateur de « Couign Amann » - avec un C pour se conformer à l'usage qui veut que les noms des animaux nés en 2007 commencent par cette lettre -, ce bœuf aura, entre autres, pour mission de participer à l'entretien de la végétation. (Photo Marie-Line Quéau)